

12. Bericht des Umweltgemeinderates Jänner - Dezember 2014

Gemäß dem NÖ Umweltschutzgesetz ist der Umweltgemeinderat zu einer regelmäßigen Berichtslegung an den Gemeinderat verpflichtet.

Projekte:

Klima- und EnergieModell-Region Wienerwald (KEM)

laufend

Der Schwerpunkt der Arbeit des UGR lag 2014 in der Umsetzung des KEM Regionskonzepts. Zahlreiche Besprechungen bzw. Teilnahmen an Veranstaltungen fanden dazu statt; neben Treffen der Steuergruppe gibt es Arbeitsgruppen zu Energie, Mobilität und Öffentlichkeitsarbeit. Ein Schwerpunkt ist zur Zeit das Thema Radfahren – vor allem die Absprachen zum Radl-Grundnetz.

Energieausweise für Gemeindegebäude

laufend

Der Stand der Energieausweise für alle Gemeindegebäude in den 3 KEM-Gemeinden wurde erhoben. Zur Zeit läuft gerade eine gemeinsame Ausschreibung, um die nötigen Ergänzungen beauftragen zu können.

Auszeichnung als Fairtrade-Gemeinde (fortlaufend)

abgeschlossen

Auch heuer wieder hat Gablitz als Fairtrade-Gemeinde beim 2. Gemeindewettbewerb teilgenommen. Es wurden durch den UGR die Projekte Schokolade-Workshop für Hort und Schule sowie die Fairtrade-Kindercocktails, eine Idee des Gablitzer Schülerparlaments, eingereicht.

Mehr, ua. ein nettes Video unter <http://www.fairtrade.at/wettbewerb/einreichungen>

e-carsharing in Gablitz

startend

Am 03. Dezember 2014 fand die erste Informationsveranstaltung zu e-car sharing Systemen in NÖ statt. Das ist ein sich sehr dynamisch entwickelnder Themenbereich, erst vor 2,5 Jahren startete das erste Pilotprojekt; seitdem sind allein im östlichen Weinviertel rund 10 örtliche Systeme in Vorbereitung bzw. Aufbau. 20 – 40 Personen teilen sich dabei ein Elektroauto, damit reduzieren sie nicht nur die eigenen Mobilitätskosten, sondern haben auch Spaß am Fahrkomfort. Aber auch die noch offenen Probleme wurden ehrlich angesprochen.

Vorausschau 1. Halbjahr 2015:

- Radfahren: Detailplanungen zum Radl-Grundnetz
- Erstellung eines Mobilitätshefts mit Schwerpunkt ÖV, Radeln
- Ausstellung KEM im Jänner 2015
- Planung einer Photovoltaikanlage mit Bürgerbeteiligung auf einem Gemeindegebäude
- Energie-Veranstaltung mit Gewerbebetrieben der Region Wien-Umgebung
- Etablierung von e-carsharing inkl. Stromtankstelle
- Umsetzung des Projekts Naturraumgemeinde – sofern wir als eine von 3 Pilotgemeinden ausgewählt werden

All diese Ergebnisse können nur durch eine gute Kooperation mit den GemeinderatskollegInnen, mit der Gemeindeverwaltung sowie in Einbindung engagierter BürgerInnen und Wirtschaftstreibender und nicht zuletzt mit den Nachbargemeinden erreicht werden – dafür **ein herzliches Danke!**